

[ACCUEIL](#) | [L'ACTU DU JOUR](#)

Creil. La ville se replonge dans son moyen-âge les 22 et 23 juin

20 JUIN 2023



Du château de Creil, il ne reste que quelques vestiges, notamment une tour du musée Gallé. Photo : archives Creil

Dans le cadre du projet de restauration de son ancien château, la ville de Creil organise des journées d'étude ayant pour sujet le patrimoine médiéval, les 22 et 23 juin 2023. Historiens, historiens de l'art, archéologues, géologues et passionnés interviendront et échangeront sur le sujet. L'occasion d'en apprendre plus sur l'histoire médiévale de la ville.

Le château de Creil est sans nul doute l'un des monuments les plus méconnus du territoire.

Le site originel de Creil est un ancien gué sur la rivière Oise, au niveau de l'île Saint-Maurice où se trouvait le château, et en contrebas d'un plateau dominant la vallée. La ville s'est étendue sur la rive droite, plus large et plate. Le point le plus bas est situé au niveau de la rivière, en aval de la ville, à 25m d'altitude. Le point le plus haut est situé dans la forêt de la Haute-Pommeraiie, à 129m de haut.

Les travaux de réhabilitation des vestiges du château royal construit sur l'île Saint-Maurice par Charles V à la fin du XIVe siècle ont en effet débuté en 2020.

Ce dossier, envisagé sur 5 ans pour 1 million d'euros, a reçu le label «Année européenne du Patrimoine» du ministère de la Culture en 2018. Creil est donc une ville au patrimoine médiéval étendu. A l'ancien château s'ajoute l'église Saint- Médard et sa place, au cœur de fouilles archéologiques ces derniers mois.

Ces deux journées seront l'occasion de mettre en lumière ce patrimoine, ainsi que les différents projets de restauration et de mise en valeur en place sur la commune.

Conférences et visites guidées sur deux jours

Ces projets s'accompagnent d'actions de médiation culturelle. Deux journées d'étude «Creil au Moyen Âge» organisées les 22 et 23 juin 2023 de 9h30 à 17h30 à l'IUT de Creil, en partenariat avec le Service départemental archéologique de l'Oise (SDAO). Chaque journée comprendra 9 conférences d'environ 30 minutes, principalement dédiées à l'histoire et l'architecture du château. Certaines interventions seront dédiées à des sujets plus larges autour de Creil à l'époque médiévale.

Des visites guidées de l'aile nord du château et de l'église Saint- Médard, seront organisées. Une présentation du projet de restauration et de mise en valeur du château clôturera la première journée.

Des panneaux d'exposition présenteront le patrimoine médiéval de Creil et les projets menés par la ville pour le préserver. Le projet 3D de reconstitution médiévale sera présenté. Enfin, les interventions données lors des journées d'étude donneront lieu à une publication, éditée en 2024.

Il ne subsiste aujourd'hui de ce château qu'une tour faisant face au bras de l'Oise et le rez-de-chaussée voûté de la maison, l'actuelle salle des Gardes, qui a appartenu à la famille Gallé. Cette demeure est offerte à la commune en 1929 et abrite le musée Gallé-Juillet. L'île Saint-Maurice se situe en plein centre actuel de la ville de Creil, Conférences et visites gratuites. Renseignements et inscription auprès du service Patrimoine de la Ville de Creil : [03 44 29 51 50](tel:0344295150) – conservation@mairie-creil.fr .